

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa.  
Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presenciar la tirada.  
Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

# La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

DIRECCION TELEGRAFICA  
PRENSA.—Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos.—Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.

Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración.

No serán devueltos los originales

Número suelto 5 céntimos

SANTA CRUZ DE TENERIFE  
Oficinas: Valentin Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO:  
Leoncio Rodríguez



LA SEÑORA

## Doña Rosalía Melián y Melián HA FALLECIDO

Su viudo don Rafael Sansón y Castro, su madre doña Antonia Melián, sus hermanos, tíos hermanos políticos, primos y demás parientes;

Ruegan á sus amistades encomienden á Dios el alma de la finada y asistan al sepelio que tendrá lugar hoy, á las 4 de la tarde, partiendo la comitiva de la casa mortuoria, calle de San Agustín, núm. 34, hasta el Cementerio de esta ciudad; favores por los cuales les quedarán eternamente agradecidos.

La Laguna, 17 de Septiembre de 1916.

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

## Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### Península

Romanones en Madrid  
Madrid 16 (16).

Ha llegado de San Sebastián el presidente del Consejo. Inmediatamente celebró conferencias con los ministros, y con el general Jordana, que se halla en Madrid.

#### Consejo aplazado

El Consejo que debía celebrarse hoy, bajo la presidencia de Romanones, ha sido aplazado hasta el día 25.

Esta determinación ha causado gran extrañeza en los círculos políticos.

#### Lo que dice Romanones

Al recibir esta tarde á los periodistas habló el conde de Romanones de los problemas de actualidad, insistiendo en que son absolutamente infundados los pesimismo que se reflejan estos días en las columnas de los periódicos, pues hasta el momento presente no ocurre nada extraordinario.

No se hablará en las Cortes de la cuestión internacional.

Refiriéndose á los próximos debates parlamentarios, dice el conde que el patriotismo de los representantes de la nación impedirá que se aborde en las Cortes el problema internacional.

El gobierno hará todo lo posible para rehuir cualquiera discusión sobre tema tan escabroso, apelando para ello á todos los medios reglamentarios.

Pero cree que no habrá necesidad de recurrir á ninguna medida extrema, porque los altos intereses nacionales se impondrán á los desbordamientos de la pasión política.

Los liberales seguirán gobernando.

También habló el conde de los vaticinos que se han hecho sobre cambios ministeriales.

Estímulos completamente absurdos, añadiendo que en las presentes circunstancias sólo pueden gobernar los liberales.

#### Por la neutralidad

La campaña en favor de la neutralidad ha comenzado á adquirir grandes vuelos.

Se han constituido comités provinciales, encargados de hacer una intensísima propaganda contra todo intento intervencionista.

Al efecto celebrarán mítines y manifestaciones en toda España.

Otra manifestación en Barcelona.

Hoy se ha celebrado una nueva manifestación en Barcelona. Los manifestantes, en número bastante considerable, recorrieron las Ramblas dando vivas á la neutralidad.

Intervino la guardia civil, y como no se disolvieran los manifestantes, diéronse algunos toques de atención, que les obligaron al fin á disgregarse.

#### Disparos.—Carga

Frente al Círculo Maurista revistieron mayor importancia los sucesos.

Entre algunos grupos se cruzaron varios disparos, que causaron la natural confusión.

Fuerzas de la benemérita dieron una carga, y volvió á disolverse la manifestación.

En vista de estos sucesos, las autoridades han dictado órdenes severas para evitar su repetición.

#### Barco torpedeado

A Bilbao llegaron los tripulantes del vapor «Mayo», que fué echado á pique.

Confirmaron que un submarino alemán torpedeó el barco, hundiéndolo.

El «Mayo» conducía un importante cargamento de carbón para Inglaterra.

#### Los valencianos alarmados

Dicen de Valencia que con motivo del hundimiento del vapor «Luis Vives», hallanse alarmadísimos los agricultores, porque temen fundadamente que se suspenda la exportación de la fruta, lo que causaría la ruina de Valencia.

Se han reunido las Cámaras Agrícola y de Comercio para tratar de este asunto, que produce allí serias inquietudes.

### GRECIA

#### Una prohibición

Noticias recibidas de Atenas dicen que el gobierno ha prohibido la salida de los barcos griegos que se hallan anclados en los puertos del Pireo.

#### Complicaciones

Añaden de Atenas que Zaimis ha rechazado el poder. La política de Grecia se complica extraordinariamente.

### Noruega

#### Barcos neutrales hundidos

Telegrafían de Cristianía que los vapores noruegos «Kongring» y «Lausend», han sido hundidos por un submarino alemán.

#### Más hundimientos

También han sido hundidos los vapores «Europa» y «Counsellor».

Estas noticias no dicen nada referente á la suerte de las tripulaciones de los barcos torpedeados

### ITALIA

#### Ataque victorioso

De Roma dicen que la infantería italiana ha atacado con gran impetuosidad las líneas enemigas al este de Vallose y Victrios.

Las citadas líneas fueron rotas por diversos puntos.

#### Prisioneros

En esta acción cogieron los italianos 220 prisioneros.

### Francia

#### La batalla del Somme

Las noticias recibidas de París dicen que continúa la batalla del Somme.

En esta acción, el ejército del Kromprinz se reduce á reforzar las tropas que manda el heredero de Baviera.

### Austria

#### Los rumanos

Los informes de Viena confirman que las fuerzas rumanas avanzan en el río Olt.

#### Ofensiva italiana

Añaden las noticias de Viena que los italianos desarrollan la ofensiva en el Carso con fuerzas considerables de infantería

Los austriacos se ven atacados en todo el frente desde Wipach y el mar.

Los combates son encarnadísimos, logrando los italianos penetrar en las trincheras avanzadas de los austriacos.

### Ultimas noticias

#### El entierro de Echegaray

Se ha verificado el entierro del ilustre dramaturgo y ex-ministro D. José Echegaray, que ha resultado un acto grandioso é imponente.

La presidencia del duelo la componían el presidente del Consejo y los demás ministros.

Los parientes del finado y el presidente del Congreso, señor Villanueva, llevaban las cintas que pendían del ataud.

En el cortejo fúnebre figuraban las más significadas personalidades de la política y la literatura.

Seguían una inmensa muchedumbre y las tropas que rendían el cadáver de Echegaray los honores de capitán general.

#### Confusiones

Al despedirse el duelo, defilaron las tropas bajo un enorme aguacero.

Con este motivo se produjeron grandes confusiones entre la muchedumbre.

#### Vivas á la neutralidad

Cuando la presidencia del duelo pasó por algunos puntos, varios grupos dieron vivas á la neutralidad.

Esto motivó falsas alarmas en el públco.

#### Declaraciones de Cambó

Comunican de Barcelona que el diputado regionalista Sr. Cambó, que acaba de regresar del frente francés, ha hecho interesantes declaraciones.

Ha dicho que es verdaderamente admirable el espíritu de patriotismo que anima á los soldados de la República y á todo el pueblo francés.

#### Sobre el discurso de Maura

El señor Cambó condena el último discurso de D. Antonio Maura, diciendo que con él ha perturbado su propio partido.

#### Augurios de crisis

Terminó sus declaraciones el diputado regionalista augurando una próxima crisis ministerial.

#### Conferencia

El conde de Romanones ha celebrado una larguísima conferencia con los ministros de Estado y de la Guerra, y con el residente en España en Marruecos, general Jordana.

#### Éxito francés

Dicen de Atenas que los franceses se han apoderado de Castoria.

Los búlgaros huyeron.

#### Los ingleses.—Nuevos triunfos

De Londres telegrafían diciendo que las tropas inglesas se han apoderado de una línea que comprende los pueblos de Courcellette, Martinpuich y Flers.

En el resto del frente penetran en diversas trincheras del enemigo, causándole gran número de bajas.

#### Bombardeo

Varios aviones bombardearon los trenes militares alemanes.

#### Éxitos aéreos

Los aviones franco-ingleses destruyeron ayer 13 aviones alemanes.

Otros 9 fueron averiados. Los franco-ingleses sólo perdieron 4.

#### Derrota

De Zurich dicen que los austriacos han sufrido una sangrienta derrota en los Cárpatos.

#### CAMBIOS

Londres	23'76
París	85'40
Interior 4 %	76'20
Amortizable 4 %	91'50
Amortizable 5 %	98'50

### Resumen del día

Los periodos de calma son generalmente precursores de violentos ataques.

La calma en el frente británico del Somme hacía suponer que preparaban un nuevo golpe. En efecto; las tropas británicas han atacado en un frente de 6 millas, desde el Bosque de Bouleaux, noroeste de Combles, hasta el norte de la carretera Albert-Bapaume. Esta carretera pasa por Posieres.

Han avanzado en varios puntos de dos á tres mil yardas, y el ataque prosigue satisfactoriamente.

Se ha capturado un gran número de prisioneros.

Con magníficos resultados se ha empleado por primera vez un nuevo automóvil blindado, tipo pesado.

En el mismo sector norte del Somme, los franceses lanzaron un violento ataque y tomaron al asalto un grupo de trincheras alemanas, al sur de Rancourt, este de la granja de La Prieux.

También han avanzado al norte de la citada granja, apoderándose de un sistema de trincheras enemigas en una profundidad de 500 metros.

El avance británico al oeste, y el francés por el este de Combles, hace que la situación de esta población sea muy difícil para los alemanes.

Al norte de Boucaresnes también han estendido los franceses sus posiciones.

Al sur del Somme, se han apoderado de una trinchera fuertemente defendida por los alemanes y de un pequeño bosque.

En Berny penetraron en tres trincheras sucesivas, cogiendo 200 prisioneros, entre los cuales figuran 5 oficiales. Además capturaron 12 ametralladoras.

En Verdún violentos combates de artillería en Fleury, Vaux-Chapitre y Fhlaumorp.

En el frente de Salónica las tropas británicas tomaron al asalto la población de Macukow, avanzando hacia el norte. Esta población se encuentra muy cerca de la frontera serbia.

Los franceses han avanzado, capturando varias trincheras búlgaras.

Los serbios continúan avanzando sobre Vetrenik.

Al norte del lago Ostrovo, han obtenido una importante victoria los serbios.

La batalla ha durado varios días capturando los serbios 25.000 hombres y una gran cantidad de prisioneros, cuyo número exacto se desconoce todavía.

Según el corresponsal del «Times», los búlgaros han perdido 25.000 hombres en prisioneros.

El ala izquierda franco-rusa ha lim-

piado toda la región del lago Ostrow, de «Komataj» búlgaros, en una extensión de 37 millas, que habían avanzado hasta Boyani.

El comunicado oficial italiano dice que al oeste del río Naloni (?) han capturado varias líneas enemigas, cogiendo más de 2.000 prisioneros.

Los alemanes hablan de tropas griegas que quieren permanecer fieles al rey, y que, por lo tanto las van a internar en Alemania, para no quebrantar la neutralidad griega.

En España sigue complicándose la situación.

El tema de la neutralidad comienza a apasionar los ánimos, especialmente en Barcelona, donde se han celebrado nuevas manifestaciones neutralistas, que han degenerado en pequeños tumultos.

En Madrid han surgido también algunos incidentes, provocados por los jóvenes mauristas en abierta discrepancia con las manifestaciones de su jefe.

Ayer, durante el entierro de Echegaray, se han dado vivas a la neutralidad, produciéndose alguna alarma en el público.

Un oportuno aguacero hizo que los ánimos se enfriaran... y no pasó más.

Cambó, que ha regresado del frente occidental, ha hecho declaraciones censurando el discurso de Maura, que dice «ha dividido su partido».

El «leader» regionalista augura un cambio de gobierno en España.

Sigue comentándose el hundimiento del «Luis Vives» por un submarino alemán.

Los agricultores valencianos temen, con tal motivo, que se suspenda la exportación de fruta.

Todos estos incidentes han venido a acentuar la gravedad de las circunstancias, augurando acontecimientos sensacionales.

¡Y aún dice Romanones que no ocurre ni ocurrirá nada en España!

### Noticias inglesas

#### Operaciones

Poldhu 16.—El comunicado oficial británico de esta tarde dice que al sureste de Thiepval, en un frente de mil yardas, las tropas británicas capturaron una zona fuertemente fortificada conocida por el bosque de Wunder.

Esta mañana atacamos al enemigo en un frente que se extiende desde el bosque de Bouleaux hasta el norte de la carretera Albert-Bapaume.

La extensión del frente de ataque es de unas 6 millas.

Se han obtenido considerables éxitos. Nuestras tropas han avanzado de dos á tres mil yardas en varios puntos y el ataque prosigue satisfactoriamente.

Se ha capturado un gran número de prisioneros.

En este ataque se empleó por primera vez un nuevo tipo de automóviles blindados que han dado magnífico resultado.

La lucha aérea muy activa.

Abatimos 4 aviones enemigos y averiamos otros cuatro.

#### Comunicado francés de la tarde

Al norte del Somme los franceses lanzaron un violento ataque y tomaron al asalto un grupo de trincheras alemanas al sur de Rancourt, haciendo avanzar las vanguardias hasta la aldea.

Durante la noche los alemanes renovaron sus ataques en la región este de Clery.

Todos los esfuerzos enemigos fueron derrotados sangrientamente, especialmente un ataque al sur de la cota 76, en donde el enemigo sufrió enormes pérdidas.

Varios intentos enemigos en el Mosa fueron rechazados.

#### Salónica, oficial

En la orilla izquierda del Vardar las tropas británicas han sostenido violentos combates con los búlgaros, apoyados éstos por infantería.

El combate terminó á nuestro favor.

Ocupamos Macucovo, que fué tomado al asalto con dos puntos más al norte en donde se han establecido las tropas británicas.

Capturamos 100 prisioneros y 10 ametralladoras.

En la orilla derecha las tropas francesas tomaron al asalto las trincheras enemigas en un frente de una milla por medio de fondo. Al este del Czerna los servicios continúan avanzando hacia Vetrenik y Kajmeakchalan.

Al oeste del lago Ostrovo la batalla, que ha durado varios días, entre servicios é importantes fuerzas búlgaras ha terminado en una muy brillante victoria para nuestros aliados.

Durante la lucha los servicios capturaron 25 cañones y un gran número de prisioneros, cuyo número exacto se desconoce todavía.

El ala izquierda de las fuerzas franco-rusas han limpiado completamente toda la región del lago Ostrovo de bandidos búlgaros (Komitajis) en una extensión de más de 37 millas que habían avanzado hasta Coyani.

#### Berlín, oficial

En los Balcanes ha muerto el Príncipe Federico de Hesse.

#### Grecia

La crisis griega ha tomado un nuevo giro.

Dimitracópulos se ha negado á formar gabinete.

### De los pueblos

#### FIESTAS DE ABONA

Programa de los festejos que en honor de Nuestra Señora de las Mercedes, se celebrarán los días 23 y 24 de Septiembre, en el Poble de Abona.

#### DIA 23

A las 9 de la mañana, solemne función religiosa en la capilla de Abona. A las doce y media, llegada del vapor «Carmen» con los romeros, que será recibido fuera del puerto por numerosos botes convenientemente empavesados, disparando lluvias de cohetes y haciéndose desde la carretera, en el momento de fondear, las «salvas de ordenanza».

A las cuatro y media de la tarde, gran carrera de cintas a caballo en la carretera del Faro, por afamados jinetes de Arico y pueblos comarcanos.

A las seis, procesión de Nuestra Señora de las Mercedes, que acompañada de la «danza» del Escobonal y una banda de música, recorrerá el trayecto de costumbre, quemándose vistosos fuegos al cruzar por las playas de Abona, que estarán artísticamente iluminadas con farolillos y bengalas. Durante el trayecto, todas las embarcaciones del puerto seguirán el paso de la procesión, iluminándola con bengalas, ruedas de fuego y disparando cohetes.

A las 7, la tradicional «Entrada», en cuyo momento toda la plaza quedará iluminada con multitud de bengalas y fuegos artificiales, disparándose las emocionantes lluvias de cohetes. En la Montaña, que estará iluminada en toda su extensión, aparecerá un sorprendente volcán.

Después de la Salve, el arcipreste de Guimar D. Vicente Ferrer, pronunciará una elocuente oración sagrada.

A las 8 y media, «Pandorga» con gigantes, cabezudos y comparsas en camellos, que partiendo del Faro hará el recorrido acostumbrado.

A las 10, «Comedia» desempeñada por aficionados de la localidad.

A las 11, fuegos artificiales.

#### Día 24

A las 7 de la mañana, una banda de música recorrerá el Poble de Abona tocando alegre Diana.

A las 10, solemne función religiosa con vestuario, cantándose la misa por un nutrido coro de aficionados bajo la dirección del beneficiado de la Catedral D. José Tarife y Tejera. El sermón estará á cargo del ya mencionado orador sagrado, D. Vicente Ferrer.

A las 12, procesión de la Virgen alrededor de la plaza.

A las tres de la tarde, despedida de la danza del Escobonal, que bailará en la explanada inmediata al desembarcadero.

A las 4 y media, regatas de botes a la vela con premios en metálico.

A las 8 y media de la noche, verbena, iluminación, fuegos de artificio y concurso de bailes regionales en la playa y explanadas del Poble de Abona.—La Comisión.

NOTA.—El vapor «Carmen» saldrá de Santa Cruz de Tenerife el sábado, 23, á las 10 de la mañana, regresando el lunes, 25, por la tarde.

Cámaras y oculistas para automóviles, se acaba de recibir una nueva remesa de la afamada marca mundial DUNLOP.—San José, 35.

# SOLOS CAMACHOS

# EMPRESA

# DE AUTOMOVILES

## Aviso al público en general

**Esta Empresa, siendo la que con mayor número de coches cuenta en Tenerife, es, en consecuencia, la que más garantías ofrece al viajero.**

**Garages con automóviles de alquiler en Santa Cruz, Tacoronte, Villa de la Orotava y Puerto de la Cruz**

## Automóviles de Plaza en Santa Cruz

## Servicio permanente

**Coches ligeros de 3 y 4 asientos, coches de turismo de 5 y 6 asientos y landaulettes, todos cómodos y silenciosos**

**Si desea Vd. viajar con rapidez, seguridad y economía, alquile siempre los coches de esta Empresa**

**Nuestros precios convencionales seguramente han de convenirle**

**Para más informes dirigirse en Santa Cruz á nuestro Encargado**

## Don Domingo González

**Camacho's automóviles, teléfono número 355**

**En la Villa de la Orotava, teléfono número 99**

**ú Hotel Camacho, teléfono número 128**

**En el Puerto de la Cruz, teléfono número 141**